

Un recuerdo para el fundador

Al cumplir "La Estrella" de Valparaíso 50 años de vida es de justicia conmemorar un recuerdo para su fundador.

Muchos títulos ostentó don Agustín Edwards Mac-Clure para que la posteridad lo evocara con agrado: diputado, Ministro de Estado, Embajador, escritor de algunas libros históricos, ejecutor de la voluntad de don Federico Santa María Carrera que hizo posible la construcción y la puesta en marcha de

la gran Universidad que lleva el nombre del filántropo portugués.

Ninguno, sin embargo, tan eminente como el de fundador de revistas y diarios.

Tenía una fe inmensa en el poder de la prensa escrita como órgano ilustrador y educador de las masas y promotor del bien público. Era la fe propia del varón liberal y democrático que también fue. De su padre, don Agustín Edwards Ross, que adquirió

"El Mercurio" de Valparaíso en 1880, de la sucesión de don José Santos Tornero, cuando estaba a punto de cerrar sus puertas, y que antes había editado, en Santiago, "La Época", uno de los más brillantes en su género, había heredado, sin duda, esta afición al periodismo, que en él se volvió pasión.

Quien lo duda no tiene más que recordar la extensa de las publicaciones que fundara, en plena mocedad, comprometiendo su patrimonio propio y el de su familia: "El Mercurio" de Santiago, 1890; "Las Últimas Noticias", 1893; "Zig-Zag", 1903 y con muy poca diferencia de tiempo, "Selecta", "Carrevala", "El Peneque", la primera revista para niños editada en el país; "Familia", revista concegada a la mujer; "El Mercurio" de Antofagasta, 1896; "La Estrella" de Valparaíso, 1901 y "La Segunda", 1901.

Fue, en realidad, una obra inmensa, superior a las posibilidades de un hombre, a menos que ese hombre denga fuerte espíritu empresarial, voluntad de innovar y talento para rodearse de colaboradores adecuados.

Sus revistas dejaron de existir; no así, en cambio, sus cinco diarios, que muestran, hasta ahora, vida robusta.

Bastaría la fundación de "El Mercurio" de Santiago para salvar su nombre del olvido inevitable.

La aparición de "La Estrella" vino a llenar un vacío notorio en la vida del puerto.

Su idea inspiradora fue la de un diario vespertino, magazínico, liviano, con la información de última hora, que pudiese llegar a todos los hogares. "Lo que "El Mercurio" no dice lo puede decir "La Estrella", le expresó a su Director de entonces, don Joaquín Lepelley Costíeras, que era, al mismo tiempo, Director de "El Mercurio".

Sus deseos se han cumplido.

La Estrella, Valparaíso, 25-1949 p. 5
670485



Don Agustín Edwards Mac-Clure

Un recuerdo para el fundador [artículo] Alex Varela.

Libros y documentos

AUTORÍA

Varela, Alex

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un recuerdo para el fundador [artículo] Alex Varela. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)